

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 31 DE DICIEMBRE DE 2015 | Año XL | Número 14.059 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,40 euros

Pujol, imputado por blanquear comisiones que cobró su hijo

El juez asimila al clan familiar del expresidente de Cataluña con una organización de tipo criminal

FERNANDO J. PÉREZ, **Madrid** El juez de la Audiencia Nacional José de la Mata llamó ayer a declarar como imputados a Jordi Pujol, presidente de la Generalitat de Cataluña entre 1980 y 2003, y su esposa, Marta Ferrusola, por un delito continuado de blanqueo de capitales. Ambos comparecerán el 10 de febrero en la causa abierta contra su hijo mayor, Jordi Pujol Ferrusola, por supuesto cobro de comisiones ilegales. El magistrado considera en el auto dictado ayer que la familia operaba de forma similar a una "organización" de corte criminal, con "un patrón de comportamiento reiterado durante años".

La principal prueba que tiene el juez contra el matrimonio son unos documentos relacionados con una cuenta en Andorra con el equivalente a 1,84 millones de euros que Pujol Ferrusola abrió en 2000 para ocultar parte de los 11 millones que ingresó en concepto de comisiones logradas por adjudicaciones del Gobierno de su padre. No es el único proceso abierto contra el clan Pujol. El mismo juez asumió ayer una causa sobre posibles delitos fiscales cometidos por la ocultación de una fortuna familiar declarada en verano de 2014 y que el propio Pujol atribuyó a una herencia. Esta causa afecta a Marta, Mireia, Josep y Jordi Pujol Ferrusola. Un tercer

Maduro boicotea el arranque del Parlamento con mayoría opositora P8

EL PAÍS: 24 horas de noticias en la edición digital

EL PAÍS no se publica mañana, 1 de enero. El periódico volverá a los quioscos el sábado día 2. Elpais.com ofrecerá información actualizada las 24 horas del día. Todas las ediciones del periódico están disponibles en la aplicación Kiosko y Más.

sumario, en manos del juez Santiago Pedraz, tiene como imputado a Oleguer, hijo menor del expresidente catalán.

PAGINA 17

El bloque catalán de Podemos impedirá el pacto con el PSOE

Los 12 diputados de En Comú Podem votarán contra cualquier acuerdo que no contemple un referéndum de independencia

M. NOGUER / F. MANETTO

Barcelona / Madrid

Aunque la cúpula de Podemos se plegara a las condiciones del PSOE y renunciara al referéndum de independencia de Cataluña, no lograría pacto alguno con el partido de Pedro Sánchez. La razón: la gran fragmentación del nuevo partido en el Congreso de los Diputados. De sus 69 escaños, 27 pertenecen a sus agrupaciones autonómicas en Galicia, Comunidad Valenciana y Cataluña. Y los 12 de este último grupo, En Comú Podem —formación liderada por la alcaldesa de Barcelona,

Ada Colau—, están decididos a impedir cualquier acuerdo con el PSOE porque la consulta es una condición irrenunciable para ellos. Aunque el secretario general de Podemos, Pablo Iglesias, intenta ahora dar más entidad a sus propuestas de corte social, su

El caos interno de la CUP retrasa de nuevo su decisión sobre Mas defensa inicial del referéndum está marcando la agenda de su formación. Aún más después de que el comité federal del PSOE votara el lunes casi por unanimidad en contra de comenzar a dialogar con Podemos si este sigue defendiendo el llamado derecho a la autodeterminación en España. El domingo se reunirá en Madrid para consensuar políticas de pactos el consejo ciudadano de Podemos, su órgano de dirección, pero los líderes de los grupos autonómicos no estarán presentes en ese cónclave.

EDITORIAL EN LA **PÁGINA 3**



La policía nacional preparó ayer en la Puerta del Sol de Madrid el despliegue de seguridad previsto para las campanadas de esta noche. / SAMUEL SÁNCHEZ



Las capitales europeas despliegan a la policía en previsión de nuevos atentados

Un Fin de Año bajo medidas de excepción

B. DOMÍNGUEZ / A. TERUEL **Bruselas / París**

El año en que el terrorismo golpeó con dureza al corazón de Europa se despedirá con fuertes medidas de seguridad y tradiciones canceladas. París, que sufrió las masacres de *Charlie Hebdo* en enero y los ataques coordinados de noviembre, ha cancelado sus tradicionales fuegos artificiales junto a la torre Eiffel y desplegará

a 11.000 policías y soldados, 2.000 más que el año pasado. Bruselas, que arrestó el miércoles a dos sospechosos de tramar ataques para esta noche, ha suspendido todas las celebraciones de Nochevieja. También habrá refuerzos de seguridad en Madrid, Berlín y Roma. Nueva York sacará a la calle 6.000 policías en Times Square, y Moscú impedirá el acceso a la Plaza Roja.